

令和2年7月2日(木)、沖縄県公安委員会定例会において、沖縄県警察から次の事項について報告があり、これを受けて審議等を行いました。

今週のトピック

警察から、「警察署における新型コロナウイルス感染症の発生を想定した庁舎消毒時の通信機能代替訓練の実施について」の報告がありました。

1 質疑等

(1) 令和2年8月中行事予定表について

警務部から前記事項についての報告がありました。

(2) 令和2年度警察官B採用募集活動の取組計画について

警務部から「警察官B採用募集活動については、積極的な説明会の実施、SNS(LINE)を活用した効果的な募集活動のほか、受付の開始期日を前倒しすることにより、受付期間を延長するなど取組強化を図っている。」旨の報告がありました。

公安委員から「優秀な人材が多く確保できるよう頑張ってください。」旨の意見がありました。

(3) 那覇市における風俗営業等の規制及び業務の適正化等に関する法律違反(店舗型性風俗特殊営業の無届・禁止区域における営業)事件被疑者の検挙について

生活安全部から前記事項について報告がありました。

公安委員から「継続した違反情報の収集、取締りの強化を期待する。」旨の意見がありました。

(4) 糸満市における風俗営業等の規制及び業務の適正化等に関する法律違反(18歳未満の客の立ち入らせ、未成年者に対する酒類提供)、有印私文書偽造・同行使、私印偽造・同不正使用事件被疑者の検挙について

生活安全部から前記事項について報告がありました。

(5) 福岡県警察における捜査支援業務派遣研修の実施について

刑事部から「捜査支援業務の分析官を育成するため、捜査支援業務の先進県である福岡県警察へ職員を派遣して研修を実施している。」旨の報告がありました。

公安委員から「少ない人材を効率的に生かすため、集中的な捜査が求められる。先進県警から学んだノウハウを組織に還元することが重要であり、職員の教養を含めて分析能力の向上のため本研修を継続していただきたい。」旨の意見がありました。

(6) 南風原町字津嘉山における殺人事件被疑者の検挙について

刑事部から前記事項について報告がありました。

- (7) 本島北部における成人男性による連続侵入窃盗事件の検挙について【名護署・本部署・捜査第三課共同捜査班】
刑事部から前記事項について報告がありました。
- (8) 飲酒運転根絶ポスター・チラシ贈呈式の開催について
交通部から「飲酒運転根絶意識の向上のため、一般社団法人日本損害保険協会沖縄支部よりポスター・チラシが贈呈された。」旨の報告がありました。
公安委員から「飲酒運転根絶は、県民等が一体となって取り組むべき課題である。意識付けのために贈呈されたチラシを有効活用していただきたい。」との意見がありました。
- (9) 新型コロナウイルス感染症の感染防止に係る運転免許関係手続上の措置について
交通部から「「運転免許の有効期間延長措置」「仮免許の有効期間延長措置」「卒業証明書の有効期間延長措置」等について報告がありました。
公安委員から「新型コロナウイルス感染症の感染防止対策上からも、更新業務の在り方についてインターネット申請へ移行するなどの工夫が必要ではないか。」との提案を受け、本部長から「免許更新は、道路交通法や同施行規則、通達も含め、警察庁において体系的に整理し、運用されており、沖縄県警だけで変更することは困難であるが、将来的に自動車運転免許証とマイナンバーカードを一体化した活用の議論があることからオンライン申請手続の検討もなされていくと考えられる。」との説明がありました。
さらに、公安委員から「一県警だけで変更できないことは理解できるが、地方から検討案を出していくことも大事ではないか。議題外だが、以前、免許返納制度について、九州管区内公安委員会連絡会議で提案したところ、実際に改められた事例もある。今後、更新業務の在り方についても検討していただきたい。」旨の意見がありました。
- (10) 政治団体構成員らによる威力業務妨害等事件の検挙について
警備部から前記事項についての報告がありました。
- (11) 警察署における新型コロナウイルス感染症の発生を想定した庁舎消毒時の通信機能代替訓練の実施について
情報通信部から「新型コロナウイルス感染症の発生時、各種警察機能を停止させないための応急通信確立訓練を糸満警察署で実施した。訓練受講者から『対策の重要性を再認識した』との感想があった。」との報告がありました。
公安委員から「今情勢の中、応急通信確立訓練を実施することで訓練受講者が自分のこととして捉えることができたのは高く評価できる。他の警察署でも是非、実施していただきたい。」旨の意見がありました。

2 本部長総括

本部長から「採用募集活動について、警察官の職務執行能力を高めるためには、警察学校の教養や職場での教育訓練も重要であるが、そもそも良い資質の人材を採用すること

も大事である。募集活動については、しっかり取り組んで行きたい。」との総括がありました。

3 決裁・報告等(13件)

運転免許課

- ・ 行政処分の軽減措置について
- ・ 再処分の進捗状況について
- ・ 審査請求の報告について
- ・ 監督命令処分に対する改善措置結果について

警備部

- ・ 警備情勢について

組織犯罪対策課

- ・ 旭琉會本部事務所移転に係る指定暴力団等の名称等(所在地)変更について

生活安全企画課

- ・ 沖縄県迷惑行為防止条例施行規則の一部改正について
- ・ 飲食店営業者に対する行政処分について
- ・ 警備員指導教育責任者資格者証等の返納命令について

広報相談課

- ・ 保有個人情報開示請求について

警務課

- ・ 沖縄県警察職員の配置定員に関する規則の一部改正について

監察課

- ・ 監察事案報告について

総務課

- ・ 法定苦情の処理報告について

4 決定・裁定(1件)

運転免許課

- ・ 自動車運転免許の行政処分について